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两队声誉扫地
名宿晚节不保

4月14日，江苏男篮和上海男篮的季
后赛首轮第三局比赛中出现了非常诡异的
一幕，江苏男篮在比赛最后时刻连续出现5
次低级失误，直接送给对方10分，使上海队轻
松反超比分赢得胜利，晋级八强。两队拙劣的
表演引发了CBA球迷的强烈声讨，“假球”关键
词冲上了热搜榜第一。

中国篮协连夜发布公告要调查上海男篮和江
苏男篮的比赛。昨天，中国篮协公布了处罚结
果。公告中提到，认定上海男篮在12进8第二场消
极比赛属实；苏州肯帝亚在12进8第三场消极比赛
属实，两队行为严重违反体育运动精神。两队这个赛
季的比赛资格取消，江苏队已经出局了，上海队原本
杀进了八强，4月17日要和深圳男篮进行四分之一决
赛第一场比赛。篮协取消上海队参赛资格，深圳男篮
直接升入四强。上海男篮和江苏男篮分别被扣减
500万元联赛经费。每个赛季CBA公司会将冠名收
入以及其他商务开发收入的较大一部分经费分给各
支球队，上海队和江苏队各被扣减500万元，相当于
被罚款了。两支球队的主帅和总经理遭到了重罚，李
春江作为广东男篮打造王朝的冠军教练，曾经带队夺
得7个冠军，如今晚节不保，5年内被中止教练员注册
资格，没法执教CBA球队了。李楠身为曾经的中国
男篮主帅，也留下了污点，中止3年教练注册资格。江
苏男篮总经理史琳杰也被重罚，5年内被限制从事篮
球相关活动，上海队总经理蒋育生3年内禁止从事篮
球相关活动。

这是中国篮协有史以来开出的最重的罚单，很多
人为李春江晚节不保感到惋惜。李春江禁赛5年冲上
了微博热搜榜。不少媒体人表示，被处罚的4人，基本
上告别篮球生涯。
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CBA是中国篮球最高水平的联赛，两支球队的主帅也是名帅，发生如此丑陋的场面，
实在是侮辱中国篮球，侮辱广大球迷，侮辱竞技体育精神。所以篮协的处罚是正本清源的
必要举动。不过，在从严、从快处理的同时，相信很多球迷都有一个巨大的疑惑——为什
么处罚的定性是消极比赛，而不是打假球？对两队的处罚，依据的是《中国篮球协会纪律
准则和处罚规定》，该规定中，“消极比赛”和“虚假比赛”是不同性质的行为。

很多球迷质疑两队在打假球，这并非空穴来风。毕竟，涉及的两场比赛不是常规
赛，而是季后赛，都是淘汰就出局的生死战。仅仅是“消极比赛”如何解释打“默契球”的
动机呢？如果是“消极比赛”，那意味着这两队把故意输掉比赛当成了“人情”；如果是
“虚假比赛”，那意味着背后存在贿赂等操纵比赛或者赌球的问题，性质恶劣很多。篮协
当然无权进行司法定性，但是它的一纸决定，不应该是此事的终点。篮协主席姚明表
示，十分痛心，教训深刻。一桩“假球”丑闻背后，中国篮球需要正本清源，需要雷厉风行
的魄力，更需要把问题说清楚，把不透明的地方都放在阳光下晒一晒。

是“消极比赛”，那就告诉球迷是如何运作的；如果是“虚假比赛”，那就更应该彻查
到底，让操控比赛者付出法律代价。总之，不能为了尽快平息质疑而仓促收尾，留下一
堆问号。 据齐鲁晚报、上游新闻等

CBA季后赛首轮，上海男篮和江苏男篮竟然打起
了“默契球”，江苏队的一系列送分操作引发了球迷热
议，认为是一场演技拙劣的“假球”。经过调查，中国篮
协昨天开出了堪称CBA历史上最为重磅的一张罚单：
上海队和江苏队被取消了本赛季的参赛资格和名次，
两队不仅遭到500万元的罚款，双方的主教练李春江
和李楠，也分别被中止教练员注册资格五年和三年，基
本上告别篮球执教生涯。“这是一个沉痛的周末，这两
家俱乐部都历史悠久，江苏队的历史可以追溯到联赛
元年，两队都诞生过里程碑式的人物，越说到这些，我
们越觉得痛心。”中国篮协主席姚明面色凝重地说。
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@双子星：重罚是对的！篮协做得漂
亮！社会影响太大了！决不姑息！CBA发展
到现在不容易，不能让几颗老鼠屎坏了一
锅汤！

@崇忆安：假球是涉嫌违法了，需要
提供相关证据，并且受理机关应该是公检
法了。消极比赛不涉及违法，是有违公平
竞赛精神的，涉及行业内部的认定和处
罚。不一样。就如同奥运会服用兴奋剂，
违规但不违法。

@晴空月儿明：这让我想起了贵州村
BA，人家为什么那么火是有道理的，堂堂的
CBA俱乐部竟然消极比赛，把观众当傻瓜吗？

@绿水长流：罚得好！李春江和李楠
自作自受。现在中国足球还没消停，你们
就明目张胆这样干，谁也救不了你们！

@司徒池：不这样子整治，篮球迟早
会像足球一样烂到根。支持重罚，必须还
中国竞技体育一个干净的生态环境，否则
中国的大球项目永远也不会进步和提高。

@风和日丽：不懂球的人都看不下去
了，一罚了之很痛快，为什么消极比赛？
请追究深层次原因。

@亓含秀：这就完了？应该让这俩队
五年不能注册，那才解气！

怪事年年都有 今年咋这么多

这个赛季的CBA，可谓是奇葩事不断。除了刚刚发生的
“假球事件”之外，在常规赛第三阶段开启前后，新疆男篮的退
赛风波也曾在各大社交平台“刷屏”。

3月1日，是时隔三年，CBA恢复主客场制的第一个比赛
日。但2月28日晚间，新疆男篮因此前与球员周琦的合同纠纷
一事未得到满意解决，怒而退出CBA。缺席7场比赛之后，经
CBA公司临时股东会审议并表决，新疆男篮最终还是重返联
盟，并打完了剩余的常规赛。除了这些，在常规赛前两个阶段，
同曦主帅兼球员西热力江与史琳杰在驻地酒店出现冲突、辽宁
球员郭艾伦和俞泽辰违反赛区安全管理规定等一系列事件，都
引发了诸多热议。

桩桩件件，正在一点点摧毁中国篮球的形象。“对体育比赛
来说，最重要的是信誉，甚至不是能力。我们的教训是深刻的，
需要通过这起事件，来改变一些东西，让这些已经付出的代价
变得有价值。”姚明痛心地说。的确，如此明目张胆地消极比
赛，侮辱了球迷的智商，更违反了体育精神，甚至还挑战了相关
规则。古诗虽有云“守得云开见月明”，但想要真的重现中国篮
球的辉煌，不能只靠“守候”。接下来，中国篮协不妨就此刮骨
疗毒，让职业篮球变得健康起来。

体坛反腐高压 还敢“顶风作案”

从去年11月国足原主帅李铁被带走调查开始，这场从足坛
发起的反腐风暴，正扩散至整个体育圈。在5个月的时间里，已
有9名足球圈人士，包括国家体育总局原副局长、中国足协党委
书记兼副主席杜兆才被审查调查。此外，国家体育总局政法司原
副司长胡光宇，中国田径协会原主席于洪臣，中国赛艇协会、中国
皮划艇协会原主席刘爱杰，以及多名涉嫌参与赌球的职业球员都
没有逃过“天网恢恢”。与此同时，国家体育总局还正被中央巡视
组“机动巡视”。在这样的大背景下，任何有关竞技体育“涉假”的
话题，都是十分敏感的。双方这么做，无疑是顶风作案。

这也是篮协处理之快，处罚之重的原因。但球迷们在拍手叫
好的同时，也不免会有一些心痛，我们喊出“重返亚洲巅峰”的口
号，到底是不是空谈？就在罚单公布后的当天下午，上海队和江
苏队分别就此事发表声明，称接受并服从处罚。此外，江苏队还
表示，俱乐部正在准备物色新任主教练和总经理的相关工作，积
极为下赛季作准备。

值得注意的是，两个俱乐部在声明的最后，都提及了希望球
迷继续支持球队，但已经被伤过心的球迷们恐怕不太愿意买账
了。
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是消极比赛，还是打假球？
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